
 

证券代码：300398                                   证券简称：飞凯材料 

债券代码：123078                                   债券简称：飞凯转债 

上海飞凯材料科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2023-004 

投资者关系活动

类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
详见附件 

时间 2023 年 9 月 7 日至 2023 年 9 月 8 日 

地点 君澜豪庭酒店（安庆）+安庆生产基地 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理兼董事会秘书：曹松先生 

IR 经理：严帅先生 

证券事务代表：刘保花女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、实地参观 

为充分落实中国证监会《上市公司投资者关系管理工作指

引》的文件精神，进一步提高公司质量，促进公司与投资者建

立良性沟通交流。公司组织投资者团队实地调研及参观交流活

动，投资者实地参观了公司在安庆的两大生产基地，分别是公

司全资子公司安庆飞凯新材料有限公司（以下简称“安庆飞凯”）

以及全资子公司安徽晶凯电子材料有限公司（以下简称“安徽

晶凯”）。在参观过程中对安庆飞凯和安徽晶凯基本情况进行了

介绍，主要内容如下： 

首先，参观团队一行参观了安庆飞凯 A、B、C 三个厂区，

了解了公司生产面板光刻胶及功能湿化学品、光纤涂料以及丙



 

烯酸树脂的工艺要求，知悉了单晶提纯、塑胶涂料和树脂以及

医药中间体产品的生产步骤；随后来到安徽晶凯，向参观团队

展示和讲解了安徽晶凯的四大车间，OLED 升华车间、OLED 制

程膜车间、EMC 车间以及混晶车间，帮助投资者团队全方位了

解公司产品的生产、质检及测试各个环节情况，投资者更加清

晰明白了公司核心竞争力所在。 

二、互动交流 

1、公司是否会面临产品同质化竞争带来毛利极速下降的

问题？ 

答：您好，现在材料行业的产品同质化竞争很难避免，其

实是对企业推陈出新能力的考验。目前而言，国际上大部分材

料龙头企业都是综合型的材料公司，所涉及的材料种类众多，

公司亦积极布局广泛的材料种类。这也是公司单一产品的毛利

面临可能下降的风险，但公司整体毛利能维持稳定的原因。公

司另一个解决同质化竞争的重要手段，是寻找细分赛道的机会，

针对同一客户开发不同产品，提供差异化的产品方案。谢谢！ 

2、汽车内饰件涂料市场竞争是否已经非常激烈，公司是否

还有成长空间？ 

答：您好，汽车内饰件涂料首先需要得到大型车厂的认证，

后由它们的一级供应商进行采购继而实行生产，每家车厂都存

在比较高的资质要求；另外，乘用车和非乘用车的内饰涂料价

格因为标准不同差异很大，公司在这方面是有一定的技术竞争

力。同时，目前市场上高端乘用车的内饰件涂料空间仍较大，

公司也在积极往这个方向去发展和开拓。谢谢！ 

3、公司的单体自产是如何进行选择的? 

答：您好，以液晶单晶为例，其品种达到上百种，鉴于产

能和成本的原因，公司不可能每一样液晶单晶都选择自产。对



 

于市面上单价低的、供应充足的单晶或者单价高但用量少的单

晶公司通常都会选择外购；而对于一些用量大，外购成本高的

或者工艺路线与公司现有合成技术协同性高的单晶公司通常会

选择自产，同时对于一些具有自主专利结构的单晶公司也会选

择进行自产。谢谢！ 

4、公司研发投入方向如何？ 

答：您好，关于屏显材料的研发，公司主要关注液晶的非

显示场景的应用、染料液晶的工控屏内应用，以及现有其他产

品的新应用场景的开发。半导体材料的研发，公司主要集中在

先进封装厚胶、前道光刻胶的研发以及配套湿制程药水的开发、

高端 EMC 封装材料的研发等。紫外固化材料的研发，公司主

要是往汽车内外饰涂料方向做开发，侧重外饰和结构件的轻量

化。医药中间体公司主要在卤代烃的领域进行多品种拓展。还

有一部分更为前瞻和早期的基础研究也在推进，为公司做技术

储备。谢谢！ 

5、公司的产品线众多，如何针对不同业务领域做好管理上

的协同工作？ 

答：您好，材料公司的特性决定了公司产品的多样化，推

陈出新才能保证整体毛利的稳定，同时具备抵御风险的能力。

公司的管理大多采用了事业部制的模式，优势在于各个事业部

的管理和核算相对独立，能够更好地评估各个事业部的绩效，

从而给到相应的激励。同时，管理效率在此模式下也有所提升。

此外，总部也会提供给各事业部资金调度、研发测试、安全环

保管理等方面的支持，让各个事业部能专注于业务的拓展。谢

谢！ 

6、公司液晶产品与国外主要竞争厂商的产品在性能上的

差距有多少？面板需求端的增速不是很高，国产材料的渗透率

增长节奏如何？ 



 

答：您好，目前公司液晶在中高端的应用性能上和国外竞

争厂商相差无几，几乎可以覆盖国外竞争厂商各层级的应用。

2017 年国产面板材料的渗透率约 10%，到今年差不多到 50%以

上，未来还有进一步增长的空间。谢谢！ 

附件清单（如有） 调研名单 

日期 2023 年 9 月 11 日 



 

附件：调研名单 

 

序号 调研机构名称 调研人员 

1 上海合晟资产管理股份有限公司 马行健 

2 上海合晟资产管理股份有限公司 徐华 

3 诺安基金管理有限公司 周小琪 

4 申万宏源集团股份有限公司 周超 

5 上海嘉捷资产管理有限公司 杨家俊 

6 民生证券股份有限公司 刘海荣 

7 民生证券股份有限公司 曾佳晨 

 


